

Vivre à Flayat



jean pierre swierczek



Novembre 2025

Bulletin d'information

jean pierre swierczek

Mairie de Flayat

Heures d'ouverture
Du lundi au vendredi
9 h à 12 h et 13 h 30 à 16 h 30
Fermé le mercredi
Téléphone : 05 55 67 81 04
E-mail :
mairie.flayat@orange.fr
Site : <https://www.flayat.fr>
<https://www.facebook.com/Flayat.la.commune>

**Communauté de Communes
Marche et Combraille en Aquitaine**

Quartier de l'Etang
23700 AUZANCES
Téléphone : 05 55 67 04 99
Lundi, Mardi, Mercredi, Jeudi,
Vendredi :
de 9h à 12h et de 14h à
17h

Services de secours
Pompiers
2 rue Louis Aron - 23260 CROCQ

Tel : 18

Gendarmerie

1 rue du 8 mai 1945
23100 LA COURTINE

Tel : 17

Service des eaux

Tel : 05 61 80 09 02

SAMU

Tel : 15

1	Couverture
2	Sommaire
3	Edito :
4	Syndicat Intercommunal du bassin scolaire Flayat/St-Merd La Breuille
5	La vie de l'école de Flayat
6	Commémoration du 11 Novembre
7	Chasseurs
8	Genet d'Or
9	Café de l'Espace
10	Café suite
11	Association Pays'Sage
12	Pays'Sge—Les Bibinous préparent une fin d'année festive
13	Le comité des fêtes
14	Sporting Club de Foot de Flayat
15	Amicale des anciens footballeurs de Flayat
16	Anciens du foot
17	les composteurs
18	Syndicat Est Creuse Développement
19	Les Archers Flayatois
20	Téléthon 2026

Ce bulletin a été rédigé et réalisé
par la Commission Information.

Imprimé par Costes-communication - 23200

Photos de couverture Jean-Pierre Swierzcek

Editorial



Chers habitants de la commune de Flayat

Le numéro de fin d'année de Vivre à Flayat est traditionnellement réservé aux associations qui relatent leurs activités de l'année. L'engagement associatif est une des richesses de notre commune et ceci n'a pas été démenti cette année. Vous vous êtes engagés ou vous avez bénéficié de ces diverses activités et vous pourrez trouver dans les pages qui suivent les temps forts de notre vie associative. Comme vous le verrez, l'année a été bien remplie Je souhaite cependant évoquer trois autres associations ou partenaires qui n'apparaissent pas dans ce numéro, mais dont l'activité se déploie aussi sur notre commune :

- Les Galopins en Marche : c'est une association déjà ancienne, mais qui avait traversé difficilement la période du COVID. Elle est maintenant bien relancée et a pu développer son activité d'accueil de loisir pendant les vacances scolaires : 1 semaine en février, 1 semaine à Pâques, 5 semaines l'été, 1 semaine à la Toussaint. Et cette année, elle propose même d'accueillir des enfants pour une petite semaine à Noël. Plusieurs enfants fréquentant notre école participent ainsi régulièrement à ses activités qui se déroulent à l'école de Mérinchal, tout en intégrant une sortie d'une journée chaque semaine sur un autre site de loisir. Un service de transport journalier est mis en place pour permettre à nos enfants d'en bénéficier. Cette association est essentiellement soutenue par la Communauté de Communes Marche et Combraille.

- Le Théléton, pour lequel les associations de notre commune ont décidé de s'engager cette année. Elles vous en parlent déjà dans ce bulletin où sont présentés leurs projets. Mais à l'heure où ce bulletin sera publié, vous aurez déjà connaissance du résultat de cette nouvelle implication.

- Le SSIAD (Service de Soins Infirmiers à Domicile) d'Auzances : son action est essentielle auprès de plusieurs personnes âgées de notre commune pour leur apporter des soins réguliers. Je souhaite cependant évoquer son action d'animation à l'égard de ces personnes âgées pour lesquelles il organise régulièrement des activités qui leur permettent de s'extraire de leur domicile pour quelques heures. Cet engagement se fait souvent en lien avec les enfants de l'école dans une dimension intergénérationnelle qui est à souligner. La collaboration avec le café de l'Espace leur permet aussi de développer une vie sociale qui est essentielle.

J'avais eu l'occasion d'évoquer lors du dernier bulletin l'avancée du projet de construction du bâtiment socio-culturel. Le soutien de la Région nous a bien été notifié depuis et il ne nous reste plus qu'à solliciter le soutien du Centre National de la Musique. C'est bien programmé pour le premier trimestre 2026 car il convient d'avoir une vision plus précise sur les équipements qui seront acquis.

Les travaux ont cependant pu être lancés dès maintenant car le marché a pu être attribué. Vous avez ainsi pu constater le début des travaux de terrassement et la prochaine étape sera l'intervention de l'entreprise de maçonnerie pour la réalisation des fondations.

D'autre part, je souhaite vous faire part de l'aboutissement du projet de retrait de la commune de Flayat de la gestion de l'étang de Méouze. C'est un projet ancien, mais qui n'avait jamais pu aboutir. La situation était encore plus difficile depuis que la gestion de cet étang avait été confiée par toutes les autres communes partenaires à la Communauté de communes Haute Corrèze Communauté. Elle était d'un coût élevé pour notre commune, et nous avions déjà négocié depuis 2 ans le fait de ne plus contribuer. Notre retrait est maintenant acté et ceci permettra à la Communauté de communes d'engager des investissements sur ce site qui ne pouvaient pas être mis en oeuvre auparavant car notre commune ne pouvait pas prendre de tels engagements. Les investissements sur ce site ne pourront qu'être bénéfiques pour le développement touristique de notre secteur.

Au nom de toute l'équipe municipale, il me reste à vous souhaiter de belles fêtes de fin d'années.

Passez de bons moments avec ceux qui vous sont chers pendant cette trêve hivernale.

Patrick MOUNAUD

Syndicat Intercommunal du bassin scolaire Flayat/St-Merd La Breuille

Une réunion de rentrée est organisée chaque année au sein de l'école avec les délégués des parents d'élèves et les élus communaux. C'est un bon moment pour comprendre la dynamique dans laquelle l'école est engagée.

Concernant l'effectif des élèves, nous restons sur le niveau de l'an passé, soit 17 élèves. Il y a bien sûr eu quelques départs et quelques arrivées et c'est toujours agréable d'accueillir de nouveaux enfants qui viennent de s'installer sur une de nos communes.

Le maître nous a fait part des évaluations qui se font chaque année sur les acquis des élèves aux différents niveaux. C'est un point qui est surtout examiné avec chaque parent. Le conseil d'école a plutôt pour mission d'examiner quels sont les projets qui seront portés tout au long de l'année.

Voici quelques projets essentiels, même si ce n'est pas exhaustif.

Le projet de forêt pédagogique en lien avec l'association des Communes forestières de Limousin-Périgord se poursuit avec une première contribution programmée avec l'Office National des Forêts. toutefois l'essentiel des forêts de notre commune appartient à des propriétaires privés et elles couvrent près de 20 % de notre territoire . Il est donc important que nos enfants connaissent mieux ce milieu-là.

Au-delà des forêts, nous avons la chance d'avoir des champs entourés de haies et un partenariat est noué avec la Fédération de Chasse de la Creuse pour faire découvrir l'intérêt de ces haies aux enfants. Le projet avec cette fédération va conduire les enfants de l'école à être associés à la plantation d'une haie qui longera le terrain du nouveau bâtiment socio-culturel. Cette haie sera composée de quelques arbres fruitiers, mais aussi de différentes sortes d'arbustes dont les graines pourront fidéliser certains oiseaux.



L'engagement des bibliothécaires bénévoles auprès des élèves a aussi été souligné. De la maternelle au CM2, tous les élèves se rendent à la bibliothèque au moins une fois par mois. C'est un bon moment d'échange avec la volonté de transmettre ce goût pour la lecture et par là-même la découverte de nouveaux mondes. Les bibliothécaires qui étaient 2, puis 3 et maintenant 4 prennent beaucoup de plaisir à faire partager aux enfants cet intérêt pour la lecture. Mais la bibliothèque est aussi ouverte pour tous les habitants le mercredi tous les 15 jours de 15h30 à 18h30.



L'intérêt pour la cuisine et une alimentation saine et diversifiée sont aussi des éléments importants d'éducation et notre cuisinière ne manque pas de s'y investir auprès des enfants. C'est le cas à diverses occasions, notamment lorsque le projet Papote et Popote a été conduit sur notre commune avec le café de l'Espace.

la semaine du goût a permis aux enfants d'être associés à la fabrication de jus de pommes. Le Grand Repas ou d'autres temps forts du calendrier permettent de valoriser des mets spécifiques ou des spécialités plus locales tel que le pâté aux pommes de terre.

Notons enfin l'intérêt porté au sein de cette école aux relations intergénérationnelles. Des temps de rencontre sont organisés avec des personnes âgées sur des thématiques ou des occasions diverses. Elles permettent des échanges intéressants.

L'objectif d'une école est bien sûr de transmettre des acquis fondamentaux qui seront indispensables pour poursuivre une formation d'un bon niveau, mais c'est aussi de s'intégrer dans un environnement naturel, culturel et humain qu'il convient de mieux connaître pour mieux le respecter.

Le président, Patrick Mounaud,

la vice-Présidente, Marianne Bascoulergue

La vie de l'école de Flayat

Le 1er Septembre, c'était jour de rentrée à l'école de Flayat pour les 17 élèves répartis en deux classes cette année. Nous accueillons des nouveaux élèves qui ne connaissaient pas encore l'école et leurs camarades. Entre excitation et crainte, voici quelques morceaux choisis du ressenti des élèves pour ce jour si particulier dans la vie d'un enfant.

« La rentrée, c'était cool, il y a des nouveaux élèves . »

« Pour la rentrée, j'étais un peu stressée mais après ça allait un peu mieux. Le maître ne nous a pas donné énormément de travail. »

« Ça s'est bien passé, il y avait des nouveaux copains. »

« Je suis content d'être venu à l'école et on a parlé de ce qu'on a fait pendant les vacances. »

« J'avais peur et je n'étais pas content parce que je voulais rester en vacances. »

« J'ai bien aimé la rentrée et je n'avais pas peur. »

« Pour la rentrée, ça a été stressant au début, mais je me suis habituée. Pour moi l'école, c'est magique, on apprend des nouvelles choses. »

« J'ai joué avec mon frère et j'ai mangé. J'étais contente d'être à l'école, mais j'étais un peu timide et j'aurai voulu rester avec maman. »

« Pour la rentrée, j'étais timide. »

« C'était un peu sympa la rentrée. »



A l'école, nous faisons aussi attention à la nature. Depuis quelques temps, nous faisons le tri des déchets. Nous séparons les papiers et le plastique des autres déchets. Il y a des poubelles spéciales pour chaque chose. Les restes alimentaires de la cantine (épluchures, peaux de banane, trognons de pomme...) sont mis dans le composteur. Cela va se transformer en engrais au bout d'un certain temps, que nous pourrons utiliser dans notre jardin qui produit qui nous donne de temps en temps quelques légumes et fruits que nous dégustons et savourons à la récré ou à la cantine.



🇫🇷 Commémoration du 11 Novembre 🇫🇷



A l'invitation du conseil municipal, les représentants des anciens combattants et des habitants de Flayat se sont rendus au monument aux morts communal afin d'honorer ses disparus de la guerre de 14-18.

Le maire Patrick Mounaud prononça cette allocution.

Nous nous souvenons aujourd'hui de la fin de la première guerre mondiale, guerre pendant laquelle nous avons connu l'occupation de notre pays par l'armée allemande, l'horreur des tranchées où nos soldats ont souffert ou sont morts, mais nous nous souvenons aussi de tous les blessés qui garderont toute leur vie dans leur corps le souvenir de ces horreurs et notamment ceux qu'on a appelé « les gueules cassées ».

Cette première guerre mondiale a été un temps d'horreur et de souffrance, comme toutes les guerres, mais ce fut aussi un temps de forte évolution.

Nous pensons bien sûr plus particulièrement aux soldats morts de Flayat, dont nous citerons les noms tout à l'heure. 62 jeunes de Flayat sont morts sur



le champ de bataille et ce chiffre est impressionnant. Mais cette guerre sera le début d'une évolution importante : ces jeunes qui ont été envoyés à la guerre, sauront aussi repartir pour travailler à la reconstruction de notre pays, à Paris ou ailleurs, puis ensuite tout simplement pour gagner leur vie. S'il y a eu 62 morts, il y aura plus de 250 habitants en moins entre 1911 et 1921 sur notre commune, soit 3 ans après la fin de la guerre. Cette décroissance, qui fut brutale dans un premier temps, ne cessera plus jusqu'à ces dernières années.

Nous devons nous souvenir de ces moments douloureux, aujourd'hui, au milieu des difficultés de notre monde, pour trouver toujours plus de force dans nos engagements pour que notre monde devienne meilleur pour nous au quotidien et pour tous ceux qui nous suivront.



Nous ne devons pas renoncer à notre légitime espérance pour que la paix se reconstruise durablement entre les nations, mais ceci nécessite aussi des engagements pour savoir améliorer notre capacité à vivre mieux au quotidien dans notre environnement le plus proche.

Lorsque nous rappellerons les noms des soldats de Flayat qui sont morts pour la France, nous ne manquerons pas de penser aussi aux soldats et aux civils qui meurent encore chaque jour dans les différents conflits dans le monde.

ACCA de Flayat



Un cerf blanc, nouvel hôte de nos bois, cerf élaphe atteint de leucistisme, ce qui entraîne la perte de la couleur naturelle de ses poils et de sa peau.

Creuse en partenariat avec celle de la Corrèze.

Sur la commune de FLAYAT, nous avons recensés 35 cervidés.

Au niveau du département sur 31 communes sud-creusoises, il a été observé 2596 cervidés,

Sur les deux journées, 23 personnes : chasseurs, agriculteurs, forestiers et passionnés de la nature se sont réunis pour le comptage, un grand merci à eux.

La saison de chasse se déroule bien.

Le président,

THOMAS Michel



Le 15 juin 2025 a eu lieu notre assemblée générale à la salle des réunions des écoles de FLAYAT.

Le 9 août 2025 nous avons organisé notre concours de pétanque annuel par une journée ensoleillée.

Une belle réussite avec 32 équipes, de nombreux lots ont été gagnés.

La saison de chasse 2025/2026 a débutée le 14 septembre 2025.

Comme chaque année, il y a eu des lâchers de faisans.

Nous avons eu plusieurs attributions de colliers grand gibier.

Les 04 et 05 octobre 2025 nous avons participé au comptage des cerfs, organisé par la Fédération Départementale des chasseurs de la



Genêts d'Or



L'Association des Genêts d'Or est toujours aussi dynamique et joyeuse.

Pour cette année 2025 et pour 2026, nous continuons à nous rencontrer les **mardi après-midi** tous les 15 jours sur Flayat et Saint Merd. Une équipe Tarot s'est constituée en plus des autres jeux de cartes et de société, sans oublier les marcheurs fidèles.

2025 a été encore une année riche en évènements :

Réalisation du corps de Monsieur Carnaval pour Flayat,

Théâtre avec la troupe des UnsParfaits qui a eu un grand succès avec la pièce « Le coupable est dans la salle ».

Fête patronale de Saint-Merd avec notre habituelle **Bourse aux plantes**. Nous avons gagné la « voiture d'or » pour notre participation au concours de « Push Cars » avec notre superbe « Bête à Bon Dieu ».

La « Course aux étoiles » où cette année il a fait très beau et très chaud...

Notre sortie de journée annuelle avec la visite du Château d'Auzers et un circuit touristique en train où nous avons bien transpiré...

Flayat a fait aussi sa fête patronale mais nous n'étions que spectateurs cette année.



Nous avons eu un bon repas pour nos retrouvailles de rentrée scolaire avec toujours notre ami Denis pour l'animation.

Notre **Loto** annuel sur Saint Merd avec de jolis lots et des crêpes délicieuses.

Rendez vous donné pour notre **Assemblée Générale** qui aura lieu le **samedi 10 janvier 2026 à 14H**.

On vous attend nombreux pour vous rencontrer, vous informer, échanger et partager la galette.

Café de l'Espace

L'année 2025 va prendre fin au Café de l'Espace, beaucoup de mouvements dans l'équipe cette année et pleins de belles envies pour 2026.

Retour sur une année 2025 riche en événements...

Le Café de l'espace participe tout au long de l'année à l'animation du village de Flayat. L'équipe du café (bénévoles et salariés) se tient disponible pour faire vivre le village autour d'animations et concerts pour tout âge. En 2025, une vingtaine de concerts et ateliers ont eu lieu dans la structure, ainsi que des spectacles et événements phares pour la commune comme le Carnaval, les Bulles dans l'espace, la fête de Flayat...

Retour sur les événements de cette fin d'année :

Papote et Popote....

Cette année, un nouveau projet a émergé dès avril : la création d'une revue autour de l'histoire culinaire de Flayat.

Pour ce faire, 3 chercheuses de l'association Épopée arrivent sur le territoire, prennent rendez-vous avec les habitants afin de les écouter partager leurs mémoires culinaires. De beaux moments de rencontres se créent : autant entre les deux associations elles-mêmes, qu'entre les habitants et les associations.

A l'issue de cette recherche : la création d'une revue graphique à prix libre et offerte aux habitants ayant participé.

Nous profitons d'ailleurs de cet article pour les remercier.

Ce projet est particulièrement humain et il est agréable de pouvoir le partager avec des personnes volontaires et passionnées.

Pour conclure le projet, un banquet participatif a eu lieu au café. Les habitants ont cuisiné, les enfants de l'école également, et chacun a pu apporter un repas qui lui tenait à cœur.

Le programmateur du café a choisi un groupe de baltrad électro pour allier tradition et nouveauté afin de lier toutes les générations.

Les nuits du blues...



Le 18 octobre, toujours avec l'envie de travailler pour son territoire et en collaboration avec d'autres associations, le café inaugure Les nuits du Blues avec Pays'sage (Flayat) et le BAM (Magnat L'étrange). Cet événement a permis une fois encore de créer une mixité face à une musique qui réunit et réchauffe le coeur : le blues.

Cette soirée a permis à 6 artistes de blues (de 30 ans à 79 ans) de se rencontrer et de jouer ensemble. Elle a également permis à 80 personnes environ d'apprécier cette musique et l'osmose créée entre les artistes.

Une belle soirée, une belle collaboration et un beau moment de culture partagé.

Café suite

La journée Champ Champ...



Le principe de la journée Champ Champ est simple : aller chercher des champignons, et manger tous ensemble une omelette accompagnée de champagne. Qui dit mieux ? Cette journée a attiré une trentaine de personnes. Il faisait beau, il faisait chaud. Les bénévoles du café ont cuisiné une dizaine d'omelette, meilleures les une que les autres.

Encore une journée bien partagée qui donne du sens à notre projet.

Et pour la suite alors ?...

Voici ce qui vous attend pour la fin d'année : des projections de courts métrages pour enfants et adultes en partenariat avec le Festival du Court Métrage de Clermont-Ferrand, une soirée JAM et Beaujolais le 21 novembre, un spectacle et une intervention autour de la thématique de la maladie d'Alzheimer, du théâtre, des concerts avec Uncut et les Folks....



Le café a participé également au Téléthon de Flayat qui a eu lieu le 6 décembre. Une journée entièrement dédiée à l'association du Téléthon où tous les bénéfices seront entièrement reversés.

Pour 2026, notre équipe souhaite continuer à travailler en lien avec les associations alentours afin d'animer collectivement le territoire. Le mantra 2026 sera le vivre ensemble.



Pays'Sage : une année 2025 rythmée par la culture et la convivialité

L’association Pays’Sage poursuit son engagement pour faire vivre la culture en milieu rural. À travers des événements ancrés dans le territoire du Plateau de Millevaches, elle relie **habitants, artistes et paysages** dans un même élan de partage et de découverte.

□ Les Bistrots d'Hiver : un hiver chaleureux et solidaire

Du 11 janvier au 30 mars 2025, dix communes ont accueilli les **Bistrots d'Hiver** : Flayat, Reterre, Saint-Plantaire (36), Saint-Oradoux de Chirouze, Montboucher, Felletin, Lavaveix les Mines, Jarnages, La Courtine et Millevaches (19)

Dix rendez-vous pour partager un « apéro-tchatche », un repas local élaboré à partir des produits des **producteurs du territoire**, et un **moment culturel** : concert, théâtre, conte ou lecture.

Ces journées ont permis de soutenir les restaurateurs, favoriser la parité artistique, lutter contre l’isolement et rendre la culture accessible à tous grâce à une **tarification solidaire**.

Les Bistrots d'Hiver sont aujourd’hui un **symbole de lien social et de vitalité rurale** sur la Creuse .

□ Chemins de Rencontres : la nature comme scène ouverte

Depuis 1989, le festival **Chemins de Rencontres** transforme les paysages du Plateau de Millevaches en **scènes culturelles à ciel ouvert**.

L’édition 2025 a fait halte en Haute-Corrèze :

- **Dimanche 10 août à La Roche-près-Feyt** : randonnées, contes, spectacles et concerts tout public.

Lundi 11 août à Lamazière-Haute, au **chalet-refuge des Agriers** : randonnées, contes et lectures en hommage à Marcelle Delpastre (1925-1998), poétesse et ethnologue passionnée par la langue occitane, avant une **visite du marché de producteurs d'Eygurande et des concerts en plein air**.

Ce festival associe **artistes de Nouvelle-Aquitaine, habitants, associations et municipalités** autour d’un même objectif : faire vivre le patrimoine naturel et culturel du Plateau, dans la convivialité et le respect de la nature.

□ Les Nuits du Blues : un final tout en musique

Pour clore l’année, le **BAM (bar associatif de Magnat)**, Pays’Sage et le **Café de l’Espace de Flayat** s’unissent pour proposer deux soirées exceptionnelles : **Les Nuits du Blues**, les **vendredi 17 et samedi 18 octobre 2025**. Une belle collaboration entre trois associations engagées pour l’animation locale et la diffusion musicale. À l’affiche, des **artistes de renom** : le Girondin **Cadijo**, **Cisco Herzhaft** (habitué des scènes internationales), **Jeff Zima** (guitariste-chanteur originaire de Louisiane), **Ben Jacobacci**, **Marine M. Godon** et **Raoul Ficel**, pour deux nuits placées sous le signe du groove et de la bonne humeur.

Pays'Sage (suite)

□ Participation au Téléthon 2025

Fidèle à ses valeurs de solidarité et d'entraide, l'association Pays'Sage participera au Téléthon 2025, le **samedi 6 décembre prochain**. À cette occasion, les bénévoles, associations et habitants se mobiliseront pour proposer animations, musique et convivialité au profit de la recherche. Un moment fort de partage qui illustre, une fois encore, l'esprit collectif et généreux qui anime l'association tout au long de l'année.

L'association Pays'Sage remercie chaleureusement :

Ses partenaires institutionnels : Région Nouvelle-Aquitaine, FDVA, Département de la Creuse, Mairie de Flayat, PNR Millevaches, Offices de tourisme et les communes partenaires, la Scène Nationale d'Aubusson .

Ses mécènes et sponsors : Crédit Agricole Centre France, Crédit Mutuel.

Ses partenaires associatifs et opérationnels : Café de l'Espace, BAM, Zikonte, Comité des fêtes de Laroche-près-Feyt, Marché de producteurs d'Eygurande, Ferme « Lande des Agriers ».

Ses partenaires médias : *La Montagne*, *Radio Vassivière*, *Ici Creuse*, *Ici Limousin*, publication *Vous savez qui* (Giat), avec photos de Rémi Pruny.

Ses réseaux d'appui : ALISO et DLA.

Rien ne serait possible sans les bénévoles, véritables chevilles ouvrières de l'association, dont la bonne humeur et l'engagement donnent vie à chaque rendez-vous.

La Collégiale de Pays'Sage

Les Bibinous préparent une fin d'année festive



Entre rire, solidarité et magie de Noël, la MAM prépare de beaux moments pour petits et grands.

La Maison d'Assistantes Maternelles Les Bibinous, installée à Flayat, accueille aujourd'hui neuf enfants au total, entre les tout-petits et les périscolaires. Les familles viennent non seulement de Flayat, mais aussi des communes voisines de Giat, Basville et Magnat-l'Étrange, preuve du rayonnement et de la confiance accordée à notre structure.

Ouverte du lundi au vendredi, de 7h à 18h30, la MAM offre un accueil adapté aux besoins des familles, dans une ambiance bienveillante et familiale où chaque enfant trouve sa place. Et cette fin d'année s'annonce riche en rendez-vous festifs !

Dès l'automne, Halloween a été célébré avec une parade déguisée ouverte à tous les enfants qui le souhaitent pour un moment de convivialité et de rire assuré.

Les Bibinous proposeront ensuite leur traditionnelle vente de chocolats de Noël, toujours très attendue des familles.

L'équipe participera également au Téléthon Creuse, organisé par le Café de l'Espace, le samedi 6 décembre, pour apporter sa contribution à cet élan de solidarité.

Enfin, les enfants retrouveront avec émerveillement le Père Noël lors de sa venue à l'école, un rendez-vous magique qui viendra clôturer l'année en beauté.

Les assistantes maternelles tiennent à remercier la commune ainsi que les familles pour leur confiance et leur précieux soutien.

Emilie et Audrey



Comité des fêtes de Flayat .

Flayatoises, Flayatois,

En 2025, notre équipe a une nouvelle fois organisé la traditionnelle Fête patronale de Flayat, qui s'est tenue le week-end des 18, 19 et 20 juillet 2025. Comme chaque année, ce rendez-vous incontournable a permis de réunir les habitants de la commune et leurs voisins autour d'un programme riche, construit en collaboration avec les autres associations flayatoises.

Le vendredi soir, les festivités ont été lancées par un concert au *Café de l'Espace*. Le samedi après-midi, chacun a pu opter pour l'activité de son choix : une randonnée pédestre, proposée par l'*Amicale des Anciens footballeurs*, ou un concours de pétanque. Puis, la soirée s'est poursuivie dans une ambiance chaleureuse grâce au karaoke, suivi d'un feu d'artifice très apprécié, et enfin d'un bal. Le dimanche a, comme traditionnellement, été consacré aux animations familiales, avec l'*Ecole des fans* et le Juste prix à la flayatoise, de nombreux jeux gonflables ainsi qu'un magicien. Enfin, le week-end s'est clôturé par le classique repas animé, où petits et grands ont pu profiter d'un moment de partage intergénérationnel.

Nous tenons à remercier chaleureusement toutes celles et ceux qui ont participé, aidé, soutenu ou simplement partagé ces moments avec nous.

Nous partageons ici quelques images pour se remémorer ce beau week-end :



Pour finir, une nouvelle fois, nous souhaitons exprimer nos remerciements envers tous les participants à nos événements. Votre présence et votre enthousiasme sont essentiels à leur réussite.

Pour autant, il est important de noter que l'organisation de ces manifestations représente un véritable défi pour notre petite équipe. Aujourd'hui, la pérennité de notre association repose sur un nombre limité de bénévoles, dont la motivation commence à s'essouffler malgré leur attachement pour Flayat.

Pour discuter ensemble de l'avenir du Comité des fêtes, nous vous invitons chaleureusement à notre Assemblée générale, qui se tiendra le Samedi 13 décembre 2025 à 18h00 à la Salle des associations. Nous espérons que cette assemblée permettra d'accueillir de nouvelles énergies pour étoffer notre troupe, que ce soit pour une implication au sein même du bureau ou pour une simple aide ponctuelle. Chaque geste compte pour maintenir un peu de dynamisme dans notre petite commune.

Par ailleurs, nous espérons que la mise à disposition d'une nouvelle salle des fêtes permettra, à l'avenir, à notre association de proposer davantage d'événements.

Merci à tous, et à très vite !

Le Président,
Loïc CHAMBRAGNE

S-C Flayat (Flayat Sud Creuse)



En 2024/2025, le SCF a engagé trois équipes deux séniors masculines et une féminine.

Les résultats ont été mitigés.

L'équipe première évoluant en deuxième division départementale a terminé à la neuvième place du classement.

L'équipe B, en quatrième division, a terminé à la cinquième place.

Les filles en deuxième division ont, quant elles, terminé à la troisième place.

Toutes les équipes se sont donc maintenues dans leur division.

Après de nombreuses années de discussion autour de l'entente avec les clubs de Crocq et La Courtine, nous avons voté la fusion absorption avec le club de l'ESCCV lors de l'assemblée générale annuelle.

Le Sporting club de Foot de FLAYAT est devenu FLAYAT SUD CREUSE.

Avec cette fusion, on espère attirer de nouveaux joueurs mais la tâche est difficile...le nombre de licenciés est d'ailleurs en baisse par rapport à l'année passée.

Il a été décidé que les matchs des équipes féminines et première se joueraient à FLAYAT.

L'équipe B jouera sur le terrain de Crocq.

Le début de saison est catastrophique pour les équipes masculines avec l'élimination dès le premier tour en Coupe de France, Coupe de Nouvelle Aquitaine et des défaites en championnat.

Seules les filles restent sur trois victoires consécutives.

Les calendriers sont joints au présent pour permettre aux fidèles supporters de venir encourager nos équipes. Le calendrier des féminines n'est pas encore disponible, les brassages n'étant pas terminés.



Il ne faut pas baisser les bras mais maintenir des activités dans nos villages devient de plus en plus complexe.



FLAYAT SUD CREUSE fait également partie du Groupe Pôle Sud pour les catégories jeunes de U6 à U18 avec Mérinchal et Aubusson.

Les jeunes font un bon début de saison dans les différents championnats.

Tous les joueurs, joueuses jeunes et séniors sont les bienvenus, n'hésitez pas à nous contacter.

Le SCF organisera son concours de belote annuel (date non encore arrêtée) et vous rencontrera en fin d'année pour les calendriers.

La Présidente
Fabienne SERTILLANGE

Amicale des anciens footballeurs de Flayat



En cette fin d'année 2025, voici un petit résumé des différentes activités et manifestations organisées par l'Amicale des anciens footballeurs de Flayat.

Nous avons commencé par un voyage sur une journée, le samedi 31 mai, dans la ville de Vichy, classée au patrimoine mondial de l'UNESCO. La matinée était réservée à la découverte de la richesse architecturale de cette cité avec la visite de nombreux sites prestigieux (le Hall et le Parc des Sources et sa galerie couverte, le Grand Casino Opéra, les Chalets de l'Empereur, le parc Napoléon III, les maisons de la garde impériale de style anglais, le Vichy Thermal Spa Les Célestins, etc...). Nous avons déjeuné à midi dans le restaurant « Le Derby's » puis l'après-midi était consacré à une visite guidée pédestre "La pastille de Vichy : 200 ans déjà ! ". Cette dernière nous a un peu déçu car peu attrayante et surtout redondante avec les visites du matin. Quoi qu'il en soit cette sortie a attiré 35 personnes et nous a permis de passer de nouveau une belle journée ensemble.



Le samedi 14 juin, nous avons organisé avec l'aide d'autres associations flayatoises, la 4ème édition de « La course aux étoiles ». Nous avions décidé cette année de décaler la date de cette manifestation d'un bon mois, en espérant avoir un meilleur temps que lors des éditions précédentes et bien nous en a pris car cette année le beau temps était au rendez-vous et nous a permis une organisation plus serene avec une participation en forte hausse, par rapport à l'année dernière. Ainsi le matin, 35 vététistes se sont présentés sur les trois parcours VTT proposés de 18, 30 et 40 km avec passage par le massif des Agriers. En début d'après-midi 38 marcheurs ont participé à la randonnée pédestre de 11,5 km et enfin 45 coureurs à pied (record à ce jour) ont pris part en fin d'après-midi aux deux cross proposés, le court de 6,7 km et le long de 10,8 km. Cette année encore les différents sportifs ont apprécié les parcours proposés et l'organisation en général, ce qui est gratifiant pour tous les bénévoles ayant participé à celle-ci. Le seul petit bémol est la bêtise de certains individus, qui ont de nouveau détérioré voire supprimé certains fléchages de nos parcours VTT.

Agriers. En début d'après-midi 38 marcheurs ont participé à la randonnée pédestre de 11,5 km et enfin 45 coureurs à pied (record à ce jour) ont pris part en fin d'après-midi aux deux cross proposés, le court de 6,7 km et le long de 10,8 km. Cette année encore les différents sportifs ont apprécié les parcours proposés et l'organisation en général, ce qui est gratifiant pour tous les bénévoles ayant participé à celle-ci. Le seul petit bémol est la bêtise de certains individus, qui ont de nouveau détérioré voire supprimé certains fléchages de nos parcours VTT.

Anciens du foot

Nous avons ensuite apporté notre petite contribution à la fête patronale de Flayat (19 et 20 juillet), en organisant la traditionnelle randonnée pédestre du samedi après-midi. Nous proposons cette année un parcours de 11,5 km, qui a été suivi par une grosse vingtaine de personnes, ce qui est un peu décevant.

Le samedi 23 août, nous avons organisé une journée « pétanque/grillades/frites/musique » au stade de Flayat, réservée aux adhérents de notre association. Lors de cette journée où nous étions 43 personnes, nous avons mis en place le premier challenge « Claude FAURE » sous la forme d'un concours de pétanque, les vainqueurs de cette première édition sont Alain LECOEUR et Christian FAURE. Bonne humeur et convivialité pour cette belle journée de retrouvailles, particulièrement appréciée de l'ensemble de nos adhérents présents. Nous remercions le SCF pour le prêt de la buvette et des vestiaires du stade ainsi que le foyer rural pour le prêt des tables et de la vaisselle.

Enfin le samedi 06 septembre, nous avons relancé notre randonnée « La boucle de Ternant » au départ de Chanat-la-Mouteyre et à proximité du col des Goules (Puy de Dôme), que nous avions dû annuler l'an dernier, à cause du déluge et des orages. Rien de tout ça cette année et le temps magnifique de cette journée de fin d'été, nous a permis d'apprécier à sa juste valeur ce superbe parcours au cœur des volcans d'Auvergne et en balcon sur la plaine de Limagne.

Place désormais à la dernière manifestation de l'année pour notre association, qui sera comme d'habitude l'organisation d'un loto, le dimanche 09 novembre. Celui-ci se tiendra comme l'an dernier, à la salle des fêtes de Saint-Merd la Breuille. Nous profitons de l'occasion pour remercier la municipalité de cette commune voisine, pour le prêt de leur salle.

Cette année encore, notre loto sera richement doté en lots de valeur dont des bons d'achat dans des commerces du secteur.

En espérant que celui de l'an prochain, pourra se tenir dans la nouvelle salle socio-culturelle et sportive de Flayat, que nous attendons avec impatience.

Pour l'instant, le programme de l'année 2026 est en cours d'élaboration et sera définitivement validé lors de notre assemblée générale que nous tiendrons fin février/début mars.

A l'occasion de notre dernier CA de fin septembre, nous avons envisagé l'organisation d'un voyage sur un jour, au château de Guédelon dans l'Yonne, à confirmer !

Le bureau



COMPOST COLLECTIF

QUE PUIS-JE Y METTRE?

AUTORISÉ



INTERDIT



MAIRIE@FLAYAT.FR

COMPOST COLLECTIF

MODE D'EMPLOI



Vider le seau dans le composteur et étaler les déchets



Mélanger en surface dans le bac avec un outil



Recouvrir entièrement avec les matières sèches

QUAND VOUS FERMEZ LE COMPOSTEUR, VOUS NE DEVEZ PLUS VOIR DES DÉCHETS EN SURFACE

MAIRIE@FLAYAT.FR

Les coques de noisettes : un paillage local et durable

Dans une démarche à la fois écologique et identitaire, le **Syndicat Est Creuse Développement**, dans le cadre du développement de la filière noisette, valorise désormais un produit local original : **les coques de noisettes**, utilisées comme **paillage naturel** dans les espaces verts, les massifs fleuris et les jardinières.

Ce **paillage végétal** se distingue par ses nombreux atouts :

- **Écologique**, biodégradable et respectueux de l'environnement ;
- **Economique**, issu de la transformation de noisettes, sa durée de vie une fois en place est d'environ 5 ans ;
- **Efficace**, il aide à conserver l'humidité du sol et réduit la pousse des mauvaises herbes, favorisant ainsi un entretien plus durable des espaces ;
- **Esthétique**, sa teinte chaude et naturelle met en valeur les plantations tout en s'intégrant harmonieusement aux paysages creusois.

Au-delà de ses qualités techniques, ce choix reflète une véritable **volonté de valoriser les ressources locales** et de promouvoir une **économie circulaire** ancrée sur le territoire. Les coques de noisettes deviennent ainsi un **symbole d'identité creusoise**, associant **innovation, durabilité et fierté locale**.

Pour tous renseignements : **Maud Briens au 07.75.95.50.57 – m.briens@estcreuse.fr**



Aides aux entreprises : le syndicat Est Creuse Développement vous accompagne !

Le syndicat **Est Creuse Développement** propose un accompagnement des Très Petites Entreprises (TPE) dans les domaines du commerce et de l'artisanat du territoire, grâce au dispositif **Actions Collectives de Proximité (ACP)**. Financé par les EPCI et la Région Nouvelle-Aquitaine, ce programme a pour objectif de soutenir les entrepreneurs dans leurs projets d'investissement et de renforcer le dynamisme économique local.

Pour qui ? Ce dispositif s'adresse aux TPE de moins de 10 salariés, réalisant un chiffre d'affaires inférieur à 1 million d'euros, et exerçant dans les secteurs du commerce ou de l'artisanat.

Quels projets sont éligibles ? Que vous souhaitiez moderniser votre espace de vente, investir dans le numérique, optimiser vos outils de production ou engager une démarche de transition énergétique, l'ACP peut vous apporter un soutien financier concret.

Des résultats concrets depuis son lancement, le dispositif a déjà permis d'accompagner **18 entreprises** du territoire. Parmi les projets soutenus : rénovation de vitrines, aménagements d'espaces de vente, acquisitions de matériel informatique ou professionnel, et bien d'autres encore.



Pour tous renseignements : **Sandrine Lédieu au 06.44.01.56.29 – s.ledieu@estcreuse.fr**

Les archers flayatois



Les Archers Flayatois ont repris leurs activités le 17 septembre, pas de changements concernant les entraînements qui se déroulent toujours les mercredis après-midi sur le terrain de la cure et à la salle des fêtes en fonction de la météo, pour les jeunes de 15h00 à 17h00 et pour les adultes de 17h00 à 19h30.

Pour les personnes intéressées les cotisations annuelles sont de 40 euros pour un archer, 35 euros par personne pour 2 archers de la même famille et 30 euros par personne pour 3 archers et plus de la même famille. Pour les adhérents qui le souhaite le matériel est prêté par l'association.

Pendant l'été les archers ont participé à plusieurs manifestations : la Course aux Etoiles, fête du Puy Saint-Galmier, la fête du pain à Farge, et la foire aux agnelles à Féniers. A la rentrée nous nous sommes rendus à la MFR de Gelles pour une initiation au tir à l'arc.



Concernant les animations à venir, les archers participeront, avec d'autres associations Flayatoises, au Téléthon le 6 décembre. Toutes les bonnes volontés seront les bienvenues.

Je remercie mes fidèles soutiens, partenaires et donateurs : la Municipalité de Flayat, la Municipalité de Saint Merd la Breuille, Le département, le Crédit Agricole, Héraclès archerie et tous mes adhérents et bénévoles

Pour tous renseignements vous pouvez me contacter lesarchersflayatois@orange.fr et 06-79-92.85.99

Bien sportivement.

Aurelio



Téléthon 2026



Pour la 39e édition du Téléthon, notre commune s'est mobilisée pour la première fois.

La municipalité, l'école, les associations et les bénévoles de la commune se sont réunis le samedi 06 décembre pour aider et soutenir la recherche. Toute la journée, les animations se sont succédées : tir à l'arc, contes, stands de bijoux, fleurs, livres, couronnes de Noël, expo à l'église de photos animalières, atelier Fanzine, vente de vin chaud et gâteaux.

Le repas de midi, servi sous la guinguette et entièrement réalisé par les bénévoles a régale une cinquantaine de personnes : soupe, le fameux pâte aux pommes de terre, saucisse, gâteau.

Sur l'après midi, la randonnée a rassemblé de valeureux marcheurs malgré le crachin et de courageux participants pour une course de brouette. La vente de ticket de tombola a permis une généreuse collecte, tous les lots ont été offerts par les commerçants de Flayat, Saint-Merd, Giat et autres donateurs.

En fin de soirée, le groupe Felletinois "From Felletin with folk" a donné un concert dans une ambiance Pub Irlandais MADE IN CREUSE.

Cette journée a permis de collecter la somme de 1 000 euros. Ce don sera reversé à la collecte et permettra de financer la recherche contre les maladies génétiques rares évolutives, lourdement invalidantes et l'aide aux malades.

MERCI à tous pour votre participation.

